

# Bases principales (la desescolarización pensar fuera de la caja)

## Cómo comenzar, ¿qué debo saber como padre?

Vamos a analizar dos posibles casos en que se pueda dar el inicio del homeschool en la familia, primero puede ser, cuando tienes hijos pequeños y siempre los has educado, o quizás cuando tus hijos ya asistían al colegio y los retiras para educarlos en casa.

Cuando son pequeños esto se vuelve orgánico, se convierte en parte de la vida del niño y de los padres. Comienzas enseñándole a hablar, comer, ir al baño, y simplemente continúas con la enseñanza de aprender colores, letras, a leer, escribir y así continúan.

Comienzas enseñándole a hablar, comer, ir al baño, decir por favor y gracias. Aprenden colores, letras, números, luego a leer, escribir y, de esa forma, continúan evolucionando su aprendizaje.

En esta instancia, el niño creció en una familia donde la educación académica, se dio naturalmente aunada al resto de la educación que llevó, por lo que parece no ser tan radical como en el segundo caso que veremos.

En el segundo caso, es cuando retiramos a nuestros hijos del colegio, esto puede ser por muchas razones dentro de la familia. En este caso la mayoría de las opiniones de los profesionales, coinciden que es bueno pasar por un periodo de desescolarización. Queremos, que en éste tiempo los niños desaprendan lo que les fue programado en sus años escolares.

## Consejos para lograr desescolarizarnos:

1. Desaprender que el adquirir conocimientos es una obligación poco deseable.
2. Desaprender que las cosas se tienen que hacer por la única razón que la autoridad lo dice.
3. Que retomen la creatividad que se les apagó, que aprendan cómo jugar imaginativa y creativamente.
4. Que se sientan cómodos haciendo las cosas por ellos mismos sin que se los pida un adulto. Que ganen autosuficiencia.
5. Aprender a convivir con sus hermanos, ahora se convertirán en sus amigos y compañeros. Que se vuelvan a conocer, a llevar, a jugar juntos.
6. Aprender el valor de tener hábitos y responsabilidades en su casa. Aprender que el obedecer a sus padres no es una necedad sin sentido, sino comprender causas y efectos de las situaciones.



7. Retomar la atención con interés, que cuando lean un libro, no sea por obligación.

Para esto se sugiere pasar por un periodo de mínimo un mes, en el que se reencuentre la familia, jueguen juntos, tengan amor por la lectura y hábitos en el hogar. Una vez que todos estén más cómodos unos con otros, se puede empezar a planear la educación académica.

Se recomienda hablar con los niños antes de comenzar, mostrarles los libros que van a utilizar en esta nueva etapa, el cuarto en donde tomarán las clases. En el plan de estudio se incluye un horario y calendario que pueden arrancar y pegar en la pared, para que todos sepan qué esperar y qué es lo que van a realizar.

La razón por la que en Nobis Pacem tenemos una agenda o plan de estudios detallado, es porque creemos que es una herramienta práctica para llevar el homeschool de la manera más sencilla, de manera que al comenzar el día, puedan abrirlo e ir haciendo paso por paso lo que corresponde, muchas veces el tenerlo ya planeado sientes esa continuidad, sin tener que pensar mucho en cómo empezar o qué hacer!

